

Cette semaine avec «rapport mensuel»

Les villes où l'on vit le mieux en Israël

Le Bureau central des statistiques a réalisé une étude très approfondie sur seize grandes villes israéliennes pour déterminer quelles sont celles où l'on vit le mieux. Parmi les 52 critères retenus, citons l'espérance de vie, la mortalité infantile, la densité de population, la qualité de l'eau, la satisfaction des résidents concernant leur voisinage, le nombre d'espaces verts et de parcs, le taux de recyclage et d'accès à Internet ainsi que la confiance dans la population en général.

Il ressort de cette étude que la qualité de vie est la meilleure à Kfar Saba qui cumule les bons points et la plus mauvaise à Jérusalem. Même si Tel-Aviv a le taux d'emploi le plus élevé (69,4 pour cent contre 59,1 pour cent de moyenne nationale), le plus fort taux d'accès à Internet et le plus grand nombre d'enfants se qualifiant pour des études supérieures, la ville compte aussi le plus fort taux d'habitants consacrant 30 pour cent ou plus de leurs revenus au paiement de leur loyer. De plus, c'est à Tel-Aviv qu'on recense le plus de personnes insatisfaites de l'équilibre entre leur travail et leur vie.

La capitale israélienne est la ville ayant obtenu les plus mauvais résultats concernant la plupart des critères retenus dans l'étude. Non seulement Jérusalem compte le nombre le plus élevé de résidents dépressifs, mais également le plus fort taux de chômage (28,3 pour cent des résidents sont des chômeurs longue durée). A noter toutefois que c'est à Jérusalem que la qualité de l'eau est la meilleure de tout le pays.



D'après une étude, la ville israélienne de Kfar Saba est celle dont la qualité de vie est la meilleure du pays (photo : By Tomer hu – Own work, CC BY-SA 3.0, <https://commons.wikimedia.org/w/index.php?curid=28654814>)

« Rapport mensuel »

« J'ai toujours souhaité être en poste en Israël »

Urs Bucher est le nouvel ambassadeur de Suisse en Israël. Bien qu'il ne réside dans le pays que depuis septembre 2021, il a déjà intégré une de ses composantes essentielles : le goût de la discussion. Cela lui plaît. Nous nous sommes entretenus avec l'ambassadeur de ses projets et de ses attentes.

Par Katharina Höftmann Ciobotaru

Quand, après deux mois et demi, le conteneur est enfin arrivé, Urs Bucher s'est particulièrement réjoui de retrouver ses CD. Pour le diplomate, la musique est la seule langue universelle. Il se souvient avec un plaisir manifeste d'un projet qui fut réalisé lorsqu'il était ambassadeur au Japon. En coopération avec l'architecte Arata Isozaki et l'artiste britannique Anish Kapoor, le directeur du Festival de Lucerne, Michael Haefliger, a installé une salle de concert gonflable dans des villes affectées par la triple catastrophe (séisme, tsunami, accident nucléaire). Seule la musique parvenait à mettre du baume au cœur à la population affectée. Bucher aimerait qu'en Israël également la musique soit l'un des thèmes marquants de son activité. Il a d'ailleurs donné le coup d'envoi en organisant récemment une soirée à sa

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

résidence en l'honneur du chef d'orchestre suisse, Philippe Jordan, qui était invité à diriger l'Orchestre philharmonique d'Israël.

« En cette période de pandémie, le travail de diplomate est un véritable défi. C'est un peu comme jouer au foot sans ballon. A cause de la pandémie, les liaisons aériennes ont été réduites à la portion congrue et nous ne recevons en Israël pratiquement plus de délégations suisses. La semaine dernière, des rendez-vous que j'avais à la Knesset ont été annulés à cause du coronavirus. J'aimerais aller à droite et à gauche et rencontrer le maximum de personnes car les contacts humains et les visites sont d'une très grande importance, mais c'est difficile actuellement. Espérons que les choses vont bientôt changer ».

En attendant, l'ambassadeur qui a travaillé auparavant, entre autres, à Bruxelles et à Tokyo, peut se familiariser avec la culture israélienne. A noter qu'à titre privé, il a déjà voyagé en Israël. « Cette région focalise depuis toujours l'intérêt politique et je ne puis m'imaginer une carrière diplomatique qui ne passe pas par la case du Proche-Orient. J'ai toujours souhaité travailler en Israël ». Pour se préparer à sa mission, Urs Bucher est devenu un fidèle de Twitter où il suit plus de 200 comptes : « Ces comptes couvrent véritablement l'ensemble du spectre politique. Je suis fasciné par l'incroyable diversité des opinions qui s'expriment. En Israël, les discussions politiques sont menées dans un style très direct. Cela ne l'effraie pas, bien au contraire, car il se voit comme un professionnel des débats et se réjouit d'échanger avec les différents courants de pensée israéliens.

Il estime que l'image qu'Israël a de la Suisse est positive et souhaite uniquement la « compléter ». « Ici, on connaît la Suisse pour ses beaux paysages, sa nature magnifique et sa ponctualité mais nous voulons également montrer aux Israéliens que nous sommes des champions de l'innovation et une nation de start-up qui attache une importance majeure à une base économique durable qui se construit également pour les générations futures ». L'ambassadeur estime que les israéliens et les suisses peuvent très largement profiter les uns des autres et c'est dans cet esprit qu'il envisage de poursuivre l'œuvre de son prédécesseur, Jean-Daniel Ruch, qui avait créé un poste de conseiller en innovations au sein de l'ambassade. Il veut également intensifier la coopération avec les quelque 22 000 suisses vivant en Israël. « Nos compatriotes ne doivent pas seulement savoir quels

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

sont leurs droits en Suisse. Je souhaite également que l'ambassade soit et reste un partenaire privilégié. Nous devons être une plaque tournante pour tous ceux qui ont un quelconque rapport avec la Suisse. Si quelqu'un a, par exemple, l'idée d'inviter un jazzman suisse pour un concert en Israël, il pourra compter sur notre aide ».



Le nouvel ambassadeur suisse en Israël, Urs Bucher, avec la rédactrice , Katharina Höftmann Ciobotaru
(photo : KHC)

Billet d'humeur : Tel-Aviv et la malédiction de la gentrification

Quand on me demande quels sont mes endroits préférés à Tel-Aviv, je n'ai pas besoin de réfléchir longtemps avant de répondre : ce sont évidemment la mer et la plage, plus trois ou quatre restaurants très agréables et absolument délicieux ainsi que le Teder. J'appelle cet endroit notre jungle car, de par sa superficie et son animation, ce temple des hispsters fait figure de rareté à Tel-Aviv. Le Teder, qui doit son nom à la station de radio qui émet de là-bas est à la fois un bar, une galerie et une pizzeria. En haut sont installés le restaurant Romano et en bas une sorte de brasserie et un club. On y trouve également des magasins et boutiques dans une grande cour intérieure végétalisée. Et dans cette cour intérieure les gens se pressent nuit après nuit,

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

comme sur une aire de jeux pour adultes. Elle abrite des concerts, des spectacles, des braderies, dans ce lieu des cœurs se brisent et des pieds s'écorchent sur la piste de danse. Le Teder me fait penser à Berlin, mais au Berlin d'avant les promoteurs immobiliers qui ont fondu sur la ville tels des vautours pour copier sa décontraction et sa désinvolture.



Le Teder à Tel-Aviv, une aire de jeu pour adultes (photo : KHC)

Lorsque j'ai appris, la semaine dernière, que le terrain du Teder allait être vendu et qu'un hôtel, un de plus, allait y être construit, j'ai eu du mal à le croire. Je n'ai pas été étonnée qu'on veuille construire encore un hôtel dans cette ville. En effet, alors que le prix des appartements ne cesse de grimper on construit dans tous les coins de nouveaux hôtels. Mais s'attaquer à notre jungle ? L'un des derniers endroits où l'art et le plaisir avaient leur place ? L'un des derniers endroits à Tel-Aviv qui acceptait une certaine anarchie artistique ? Cela m'a presque brisé le cœur. Tel-Aviv n'est pas belle, ce n'est pas une ville où tout est bien aligné. Le charme de la ville réside dans son art de l'improvisation, dans son charisme juvénile et inachevé. Et pourtant, ce sont ces caractéristiques qui disparaissent progressivement au profit de

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

logements hors de prix dans des tours de plus en plus hautes et luxueuses et d'une quantité pléthorique d'hôtels.

Je m'étais à peine remise du choc causé par l'annonce de la disparition du Teder que j'ai lu dans le quotidien Haaretz que le célèbre shouk HaCarmel situé au centre de la ville allait être «rénové». Rénové, cela signifie dans le cas présent que toute la zone allait être reconstruite avec de nouvelles infrastructures. Une photo montrant à quoi ressemblera le résultat final présente une place bétonnée parfaitement stérile avec trois ou quatre arbres maigrichons et toute une série de magasins encadrant la place. Le dernier étal de légumes : une 'nature morte' de métal et de froideur. Celui qui connaît le shouk HaCarmel sait pertinemment qu'il n'est pas un prix de beauté. Il sent le poisson, les maraîchers crient pour attirer le chaland, il est toujours plein à craquer, on y 'cuit' en été, on se gèle en hiver, on est trempé quand il pleut et de plus il est plutôt sale. Je ne suis pas une fan de la sentimentalité mal placée vis-à-vis des choses qui doivent impérativement être améliorées, mais peut-être la municipalité devrait-elle d'abord s'atteler à améliorer les conditions d'habitation pour ses résidents.



Avant-après : le populaire shouk HaCarmel va devenir un centre d'achats bien policé (photo de gauche : KHC, photo de droite : Zionov Vitkin Architects).

Actuellement nous sommes en hiver et je ne connais personne dans l'appartement de qui il n'y a pas d'infiltrations. Il suffit qu'il pleuve pendant trois jours d'affilée, comme c'est le cas maintenant, pour que les rues se transforment en rivières parce que les canalisations n'arrivent pas à faire face aux trombes d'eau qui se déversent sur la ville. Ce n'est pas d'hôtels supplémentaires et hors de prix que nous avons besoin, pas plus que d'un

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

shouk qui ressemble à une galerie marchande sans âme. Nous avons besoin d'une ville dans laquelle on peut et on veut vivre.

Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : hoeftmann.k@gmail.com

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : Yves.darmon@israel-suisse.org.il

Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**